
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТРОИТСЛЬ

Большие перспективы открываются для применения 
синтетических материалов в строительстве, особенно 
жилищном. Изготовление из химического сырья линоле-
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Еще полным ходом велись строительные работы на новом заводе ячеистого бетона, а ди
рекция завода уже производила набор рабочих для обучения новым профессиям.

и практики на стройках Свердловска, Первоуральска, Березов- 
из 70 человек закончила обучение и с первого марта прибыла

Быстро прошли дни учебы 
ска. И вот первая партия
на завод.

Операторы, 
за . участками,

крановщики,
где

Немало пришлось 
к работе. И вот 
плита.

На снимке вы

придется 
вложить

мотористы, бетонщики и другие сразу же были закреплены 
работать на технологической нитке малых автоклавов.

труда рабочим, инженерам и техникам для подготовки машин
одиннадцатого апреля начались первые замесы и выпущена первая

видете участок малых автоклавов.

ЛЯ нужд жилищного 
строительства и вы
пуска высококачествен- 

■ ной мебели будет значительно 
■ увеличено производство дре- 
! весно-стружечных и древесно- 
! волокнистых плит, фанерных и ■ 
■ столярных плит. Применение ■ 
■ новых видов строительных ма- ■ 
■ териалов только за один год ■ 
■ позволит заменить свыше 12 ■ 
5 миллионов кубометров пило-■ 
2 материалов.

Из пластических масс будет ■ 
■ изготовляться санитарно-тех- ■ 
■ ническое оборудование, водо- ■ 
■ проводные трубы и другие из- ■ 
3 делия. Производство водопро-■ 
3 водных труб из пластических ■ 
Змасс весьма просто и дешево в 
3 не только в заводских уело-3 
! виях, но даже и на малых 5 
■ агрегатах. По имеющимся дан- 3 
!ным, в ряде стран уже рабо- " 
! тают комбинированные маши-! 
! ны, которые роют траншеи, ■ 
■ на ходу делают трубы и про-■ 
■ кладывают трубопроводные ■ 
■ линии. Преимущество таких« 
3 труб — их низкая стоимость, ■ 
За главное то, что они не под-3 
! вергаются коррозии и не ло- ■ 
апаются при замерзании в них 5 
5 воды.

Из дешевых сортов пласти- 3 
■ ческих материалов могут изго- 5 
■ тавливаться и применяться в 3 
■ строительной технике оконные ! 
■ рамы, ступени и перила лест- ■ 
5 ниц, профильные детали, две- ■ 
■ ри и перегородочные материи-■ 
*лы. •

!■■■■■!

Дом из пластмассы
Самолет «ТУ-104» весит семь

десят тонн, а трехэтажный жилой 
дом на девять квартир — всего 
сорок восемь. Трехэтажный дом— 
легче самолета! Здание сооружено 
из особой пластмассы или стек
лянной стали, как назвали свой 
новый материал его создатели 
советские ученые А. Буров и Г. 
Андриевская. В доме не надо ни 
штукатурить, ни оклеивать обоями 
стены, «и белить потолки, ни 
красить полы, рамы, двери. Пря
мо на заводе стены отделывают 
под малахит или под карельскую
березу, 
шелк.
плотно 
частью

а если хотите — под 
Тонкие листы станиоля, 
спрессованные с наружной 
стен, делают дом как бы

него можно штамповать изящ
ные кузова автомобилей и легких 
судов, красивую и гигиеничную 
мебель, самые разнообразные бы
товые вещи, электроаппаратуру, 
отличные легкие трубы для про
ходки нефтяных скважин, строи
тельные детали, оконные и двер
ные коробки, переплеты, радиато
ры. Если взять два листа стеклян
ной стали и поместить между ни
ми перекрестные перегородки или 
волнистый лист, то образуется 
жесткая, очень прочная и в то 
же время легкая пустотелая пли
та.

— Собирать дома, как часы, из 
легких, точных готовых деталей— 
это мечта, к осуществлению кото-

ума, линкруста, высококачественных 1 лаков, красок, но
вых видов облицовочных, обивочных и изоляционных 
материалов, мебели позволит значительно повысить каче-
ство и снизить стоимость жилищного строительства.

|(|Из доклада И. С. Хрущева на майском Пленуме ЦК КПСС).

В соревнующихся коллективах

Сделано еще мало
Перед входом в 753 строитель

ное управление висит доска пока
зателей. Иа ней четко выписаны 
цифры — итоги выполнения 
квартальных планов двумя сорев
нующимися управлениями №№ 
753 и 234.

По цифрам видно, что оба кол
лектива трудятся неплохо. Особен
но высокие показатели у управ
ления № 234. Оно выполнило 
план по генеральному подряду на 
159 процентов и собственными 
силами — на 137. За счет сниже
ния стоимости строительства сэко
номлено 208 тысяч рублей. На
много перевыполнил квартальный 
план и коллектив управления 
№ 753.

Хотя результаты здесь несколь
ко ниже, строители заявляют:

качества. Но спросите любого в 
коллективе управления № 234, 
знают ли они о передовых прие
мах работы этих бригад, здесь 
только пожмут плечами.

И, наоборот, строители управ
ления А1» 753 не знают о достиже
ниях передовых бригад своих со
седей.

Наша газета в прошлом году 
выступала уже по этому вопросу.
Однако председатели 
мов управлений тт.
Романов ничего не 
того, чтобы изучить 
передовых бригад.

Как в том, так и в

постройко- 
Нестеров и 

сделали для 
достижения

другом КОЛ

— Ничего, 
Коллективы 

нуются между 
год. Прежде в 
очень много 
выполнение

догоним...
управлений сорев- 
собой уже третий 
соревновании было 
формализма. Даже 
социалистических

лективе, плохо внедряется в 
бригадах хозрасчет.

На днях в управлении № 753 
состоялось постоянно действую
щее производственное совещание. 
Выступавший на нем бригадир

стальным. Даже ванна, раковина, 
трубы — все вплоть до особых, 
небьющихся стекол, отлично про
пускающих ультрафиолетовые лу
чи,— из той же пластмассы.

— Но пока это только рисунок 
к проекту,— говорит архитектор
Д. Метаньев, показывая
и расчеты будущего
стеклянной стали.

Легкий ток воздуха

чертежи 
дома из

треплет
сноп стеклянных паутинок, кото
рые мгновенно застывают, смо
ченные искусственными смолами, 
и тонкая золотистая лента мед
ленно наматывается на барабан. 
Затем ее режут и, складывая 
пластинки вдоль и поперек воло
кон, подобно обыкновенной фане
ре, прессуют. Так получается 
этот удивительный материал, ко
торый по прочности равен стали, 
но легче ее в пять-шесть раз. Из

рой стремятся 
мира.

...По дороге

строители всего

мчится машина.
Она везет одну железобетонную 
стеновую панель весом в три- 
четыре тонны. Двести пятьдесят 
грузовиков должны сделать по 
одному рейсу, чтобы доставить 
на строительную площадку мате
риалы, необходимые для одного 
небольшого дома современной 
конструкции. А набор материалов 
из стеклянной стали для такого 
же дома можно доставить за 
один рейс на десяти машинах.

Не нужны будут и гигантские 
башенные краны. Простой авто
кран легко поднимет в воздух и 
установит на место готовую ком
нату. Вес такого дома будет в 
6—7 раз легче деревянного и в 
20—25 раз легче дома с кирпич
ными стенами.

обязательств не проверялось.
Нынче сделаны первые, правда 

робкие, шаги.
В конце первого квартала деле

гация управления К» 753 побы
вала на стройках своих «соперни
ков», поинтересовалась организа
цией труда на площадках. В свою 
очередь побывали в 753 управ
лении и представители управле
ния № 234.

Познакомившись с организаци
ей работ, они по-товарищески 
указали на недостатки: плохое ка
чество кирпичной кладки быто
вых помещений сталефасонного 
цеха и неудовлетворительную от
делку бытовых помещений обруб
ного цеха. Замечания эти сразу 
же были учтены и приняты меры. 
Часть работ по обрубному цеху 
пришлось переделать. Стало быть, 
взаимное посещение дало некото
рые результаты. Однако живого, 
действенного обмена опытом рабо
ты между соревнующимися кол
лективами пока так и не налаже
но.

В строительном управлении 
№ 753 славятся своими трудо
выми делами бригады каменщи
ков тт. Мельникова и Маслеева, 
бетонщиков тов. Городилова, плот
ников тов. Морозкина. А бригада 
плотников Р. М. Кириллова завое
вала звание бригады отличного

тов. Маслеев сказал:
— Наша бригада 

хозрасчетной. Но как 
внедрять хозрасчет,

числится 
мы можем 
когда нас

ежедневно перебрасывают с од
ного объекта на другой. Только в 
апреле нам пришлось поработать 
на самстрое, заводе гипсовых из
делий, на прокладке трассы для 
деревообделочного цеха.

Вполне понятно, что при такой 
организации работ трудно вести 
учет принимаемых материалов и
по-настоящему бороться за 
экономию.

Аналогичное положение и

ЯХ

в
стройуправлении № 234. Здесь 
числятся хозрасчетными четыре 
бригады. Однако имеют лицевые 
счета экономии только две из них: 
тт. Савченко и Ватутина. В ком
плексных же бригадах тт. Хря- 
нина и Новоселова хозрасчет за
брошен с сентября прошлого года.

Все это говорит о том, что проф
союзные организации и хозяй
ственные руководители управле
ний слабо организуют борьбу за 
выполнение взятых социалисти
ческих обязательств.

Следует построечным комите
там не ограничиваться первыми 
робкими шагами, а поставить де
ло так, чтобы творческая актив
ность участников соревнования 
с каждым днем росла, чтобы меж
ду ними бы® организован повсед
невный обмен опытом работы.

А. СМИРНЫХ.

Недавно на Ленинградском за
воде слоистых пластиков создан 
опытный цех стеклофанеры, яв
ляющейся сырьем для стеклян
ной стали. Советские ученые на
стойчиво и упорно работают над 
Цроблемой удешевления (нового 
строительного материала. В на
стоящее время в лаборатории 
анизотропных структур Академии 
наук СССР ведутся работы над
созданием дешевого 
го стекла.

— В ближайший

безщелочно-

год-полтора
мы сумеем создать только один- 
два небольших эксперименталь
ных дома,— сообщил нам дирек
тор Института жилища Академии 
строительства и архитектуры Б. 
Рубаненко.— Сооружение их поз
волит объективно оценить все

возможности нового материала и 
отобрать те виды изделий, кото
рые в первую очередь подлежат 
внедрению. Построив опытный 
дом, мы сможем выявить наиболее 
рациональнее применение сте
клянной стали.

— По решению президиума 
Академии строительства и архи
тектуры,—сказал главный ученый 
секретарь Академии Н. Баранов— 
в осуществление этой задачи дол
жны включиться несколько науч
ных учреждений.

По мере развития производства 
пластмасс в нашей стране новый
материал — стеклянная сталь —
станет одним из самых перспек
тивных. Хотелось, чтобы мы ско
рее могли любоваться и домами
из нее. Н. НИКОЛАЕВА.
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дал

Итак, с первого апреля началось освоение и улучшение выпуска 
плит, изготовленных из пенобетона. На участке освоением и выпус
ком продукции занята бригада, которую возглавляет Виктор Блин
ников. Полная энергии и энтузиазма, молодежь бригады старается 
быстрее освоить выпуск новой продукции.

Вот мастер-контролер Валентина Юдина ведет приемку готовой 
плиты. Бетонщик Юрий Михеев, бригадир Виктор Блинников и мас-
тер Алексей Баскаков довольны. Контролер принял плиту и 
хороший отзыв о работе.

28 объектов не вышли 
из котлована

Было бы явной несправедли
востью утверждать, что в тре
сте «Южгорстрой» хоть сколько- 
нибудь недооценивают значение 
строящегося сейчас керамическо
го завода. Напротив. Если вы 
усомнитесь в важности этой 
стройки, работники треста даже 
обидятся. Они убедительно дока
жут, что завод явится важной 
производственной базой свердлов
ских строителей. Объяснят, что 
раз с 1959 года будет прекраще
но поступление строительного 
фаянса из других городов, цех 
стройфаянса (первая очередь за
вода) должен дать первую продук
цию уже в этом году.

Ведь цех будет выпускать 
больше 1 800 тонн изделий в год. 
Другими словами, за год он обес
печит строительным фаянсом 
25.000 новых квартир! Кроме то
го, в годовую программу завода 
войдут до 1.000 километров кана
лизационных труб, больше 15 
тысяч тонн кислотоупорных из
делий, два миллиона квадратных 
метров керамической плитки и 
т. д. Все эти дефицитные мате
риалы с большими перебоями и 
в явно недостаточном количестве 
завозятся к нам пока из других 
городов, расположенных иногда 
за тысячи километров.

Каи это выглядит 
на деле

Странное впечатление произ
водит площадка керамического 
завода. Нет здесь кипучей строи
тельной жизни. Не видно башен
ных кранов, поднимающих тя
желые плиты. Кругом только 
грязь, огромные ямы, наполненные 
водой, и среди них несколько 
начатых, но сразу же заброшен
ных сооружений. Механизация 
представлена, главным образом, 
двухстоечным подъемником, спи
санным за негодностью еще в 
1953 году.

— А строительство? — спро
сите вы, — что же здесь строит
ся?

— Строительство? — удивит
ся мастер тов. Назаров. — Вот 
оно наше строительство. Здесь 
яму дороем, там рыть начнем. 
Видите сколько здесь ям с водой? 
Пять лет роются. Может быть,

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
2 стр. 14 МАЯ 1958 г.

наше начальство гусей разводить 
в них думает. Мы ничего не зна
ем.

Начали и...
Не надо ничего спрашивать у 

руководителей третьего участка 
«Южгорстроя» тт. Полонского и 
Леница. Они сами давно и безна
дежно запутались во всем, что 
касается этой затянувшейся 
стройки. Чтобы как-то сводить 
концы с концами в квартальных 
планах, они начинают и бросают 
все новые объекты, хотя с самого 
начала ясно; что дело опять ог
раничится рытьем котлованов.

В октябре на площадке было 
начато 20 объектов цеха строй
фаянса. Вместо того, чтобы до
страивать хотя бы некоторые из 
них, участок добился разрешения 
начать еще восемь. Вырыли кот
лованы для склада и для тарной 
мастерской, забетонировали не
сколько .столбиков будущей 
формолитейной. Все это теперь 
тоже брошено. Даже подстанцию 
№ 4, маленькую, как деревенская 
баня, не сумели закончить.

Руководители участка объя
сняют это отсутствием материа
лов. Депо достроить нельзя, по
тому что нет перекрытий, путе
провод, — потому что не хватает 
бетона. Материалов действитель
но мало. Но мало и заботы о их 
бережном расходовании. Ведь еще 
недавно в двух шагах от пло
щадки можно было нагрузить не 
одну сотню машин даровым бу
том из только что вырытой тран
шеи. Бута с избытком хватило бы, 
например, на фундамент газоге
нераторной. А теперь бут развез
ли индивидуальные застройщи
ки, и фундамент закладывать 
нельзя, потому что... не хватает 
материалов.

Без руля и без ветрил
Особенностью этого строитель

ства является его полная беспла
новость. Месячные планы состав
ляются и пересоставляются так 
быстро, что успевают устареть 
прежде, чем с ними ознакомятся 
на площадке. Только за январь 
план был пересоставлен пять 
раз.

Руководители площадки рас
сказывают, что вообще потеря
ли всякое представление об объ
еме работы.

— План спустят огромный. 
Материалов не дадут никаких.

МЫСЛИ, 
предложения, 
пожелания

Строительный инвентарь 
и приспособления 

делать в одном месте
ПРОШЕЛ почти год с тех пор, как «Сверд- 

ловскгорстрой» объединил все строитель
ные организации нашего города. Много

ского завода увеличить и без того большую но
менклатуру продукции ремонтно-механического 
завода, она кроется в отсутствии помещений, ма-

перемен произошло за этот период. Но есть еще 
вопросы, которые упрямо требуют своего разре
шения» Один из таких вопросов является центра
лизация изготовления строительного инвентаря 
и приспособлений,

В строительных организациях города сотни 
рабочих, инженерно-технических работников и 
служащих занимаются рационализацией. Все но
вые и новые приспособления появляются на 
строительных площадках. Так, в стройуправле
нии № 774 изготовлены и успешно применяются 
инвентарные стойки для прожекторов, в 234 
управлении с 1956 года работает электрический 
самоходный каток для укатки асфальтовых стя
жек на кровле промышленных сооружений, в уп
равлении 752 применяются инвентарные двухъ
ярусные подмости для каменщиков и т. д. Все 
эти и целый ряд других новшеств имеют большое 
практическое значение и должны быть внедрены 
на всех стройках города. Хочется, чтобы все 
строительные площадки «Свердловскгорстроя» 
имели одно лицо ’в смысле укомплектования их 
различным инвентарем и чтобы не получались 
такие казусы, как случилось с новыми поддона
ми, выпущенными трестом «Стройдеталь-70» для 
кирпича. Поддоны, конечно, хорошие, но плохо 
то, что когда кирпич на поддонах появился на 
стройках, их нечем было выгружать. И, между 
прочим, проблема разгрузки поддонов не разре
шена по-настоящему до сих пор.

Ремонтно-механичеокиц завод треста «Строй- 
деталь-70» почти совершенно прекратил выпуск 
различных инвентарных приспособлений, спо
собствующих механизации строительных работ, 
ограничив этот ассортимент выпуском ящиков 
для каменщиков и штукатуров, Причиной этого 
является не только нежелание руководителей 
треста «Стройдеталь-70» и ремонтно-механиче-

териалов и типовых чертежей. А поэтому всевоз
можные захваты, бадьи, бункера, стойки для 
прожекторов, вибролотки, эстакады и т. п. при
способления изготавливаются в самих строитель
ных управлениях кустарным способом, и часто 
первенец, как небо от земли, отличается от сво
его собрата.

Многие строительные управления вообще не^\ 
имеют механических мастерских, и поэтому не 
в состоянии сами изготовить себе что-либо.

Начало время покончить с кустарщиной в 
разработке и изготовлении инвентаря и органи
зовать его централизованное изготовление.

...Поступило рационализаторское предложе
ние, представляющее большой интерес. Экспери- . 
ментальная мастерская разрабатывает, изготов
ляет опытные образцы предложенного приспособ
ления и выдает их для испытания. Результаты 
говорят о том, что оно эффективно: механизирует 
тот или иной процесс, дает экономию или просто 
удобно. Решением техсовета «Свердловскгор
строя» приспособление рекомендуется как обяза
тельное для применения на всех стройках и на
чинается его серийный выпуск. И так в каждом 
отдельном случае...

Мне кажется, поскольку в системе «Сверд
ловскгорстроя» имеется управление механизации, 
то было бы лучше всего организовать при нем 
экспериментальный цех по изготовлению инвен
таря и приспособлений, призванных механизиро^**, 
вать строительно-монтажные работы, тем более, 
что многие из таких приспособлений связаны при 
своей эксплуатации с работой башенных кранов. 
Хотелось бы, чтобы управление «Свердловскгор
строя» как можно скорее разрешило эту очень 
большую и важную задачу. В. БУРЬКОВ, ■■

гл, механик стройуправления № 234.

всегда
Пронькина,метров поверхности, выполнив две нормы. На снимке

процентов перевыполняют норму, а 8 мая бригада отделала; 200 квадратных
трудится на строительстве пускового 65-квартирного дома

Е. П. Скорикова, Л. Мухалимова, А. Е. Ермоленко и бригадир В. В. Шерстобитов (

Бригада штукатуров из треста «Жилстрой», которой руководит В. В. Шерстобитов, успешно
улице им. Кирова. Штукатуры

Матюнина, 9
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Ну, думаем, беда будет: ведь 
план-то не выполнен. А на ба
лансовой комиссии скажут: мо
лодцы, ребята, план выполнили. 
Значит, пока мы работали, его 
опять втрое снизили.

Кстати, говоря о руководите
лях площадки, мы имеем в виду 
прежде всего мастеров, потому 
что прорабы здесь больше чем 
по полгода не засиживаются. Их 
сменилось уже семь человек.

Время от времени на площад
ке появляется тов. Полонский. 
Он призывает строителей ждать 
и готовиться к грандиозным ра
ботам, которые вот-вот здесь 
начнутся. Строители ждут. Че
рез некоторое время оказывает
ся, что под грандиозными рабо
тами тов. Полонский подразу
мевал бетонирование станции 
перекачки или кладку первого 
этажа бытовых помещений цеха. 
Даже монтаж перекрытий на этом

этаже так и не вошел в обещан
ную программу грандиозных ра
бот и, начиная с января, пере
кочевывает в планы всех сле
дующих месяцев.

— Нам это надоело, ■—■ гово
рит мастер тов. Чеснойов. — 
Живем без перспективы, не зна
ем, что будет завтра. Не знаем 
даже когда какие материалы 
прибудут. Видимо, наше началь
ство само запуталось и не зна
ет, что с нами делать. Разбро
сались так, что больше некуда. 
Двацать восемь объектов начали. 
А зачем их начинать, если ни 
одного нельзя кончить!

Руководители участка обычно 
ссылайотся на то, что средства 
на строительство отпускаются 
незначительные. Средств дей
ствительно немного. На первый 
квартал этого года было отпу
щено всего один миллион двести 
тысяч рублей, то есть меньше

одной десятой стоимости работ 
по постройке одного цеха строй
фаянса, который должен быть 
пущен в этом году.

Но ведь и эти средства уча
сток освоил далеко не полностью. 
План собственных работ, соста
вивший 638 тысяч рублей, вы
полнен только на 65 процентов. 
При этом перерасходы составля
ют 140 тысяч рублей, иными 
словами чуть ли не треть всех 
затраченных средств.

Работы предстоят большие, а 
участок ничего не сделал для 
подготовки к ним. Не проложены 
даже триста метров рельсов, кото
рые должны обеспечить дешевую 
и своевременную доставку мате
риалов. А ведь на остальных объ
ектах участок справляется с ра
ботой успешно. Откуда же это 
странное отношение к керамиче
скому заводу?

Р. МАЗИН.



Автомашина вышла из гаража —- -------- Наш репортаж
Завод накануне пуска------------------------------------- й * -------- -------------- ----------

। Рано утром десятки автомашин выезжают из ворот авто-, транспортной конторы № 0. У каждого шофера намерение 
। потрудиться как можно лучше, перевыполнить производствен- , ное задание. Эти намерения, конечно, как правило, претворяются в жизнь. Многие выполняют по полторы и более норм а такие, как тт. Коргалев, Питкова, Вертинский, Каримов, Ко- пьщын, даже больше.Но нередко шоферы возвращаются в гараж удрученные неудачной работой. Ведь как и людям других профессий, им 
■ необходимо создавать определенные условия труда. А таких условий порой нет.

Часами простаинает 
иод, погрузкойОчень плохо используются лесовозы, которые доставляют лес и пиломатериалы со стройкомбината на объекты 33 треста.Вот несколько примеров.Четвертого мая машина шофера тов. Ларченко простояла здесь под погрузкой 3 часа 20 минут, а шестого мая простой этой машины, которая сделала только два рейса, составил более четырех часов.Только два рейса сумел сделать пятого мая шофер тов. Басыров. В ожидании погрузки и под погрузкой его машина в общей сложности простояла шесть часов.Подобное положение было и у шофера тов. Жернакова. Вот как у него прошел день седьмого мая. В 8 часов 20 минут он приехал на ДОК, простоял под погрузкой три часа. Затем груженая машина поехала на строительство 202- квартирного дома (232 управление) и разгружалась 40 минут. Второй раз погрузка длилась 1 час. 20 минут, а разгрузка на строительстве 85-квартирного дома (761 управление) продолжалась 40 минут.Конечно, при хорошей организации труда простои машин можно было бы сократить, но руководители стройки считают это не своим делом. Хотя в сокращении простоев фактически они должны

Дефицит, 
который мы создаем сами«Лес... лес... лес... Дайте нам древесину!.. Стоим из-за отсутствия леса!» Такие вопли раздаются каждый день, лишь речь заходит об обеспечении строек пиломатериалами, изделиями и конструкциями из дерева. И громче всего слышатся голоса руководителей треста «Стройдеталь-70» и подведомственных ему предприятий.Чтобы узнать действительное положение, обратимся к цифрам.На 1 января 1958 года переходящий остаток древесины по «Свердловскгорстрою» составлял: круглого леса 8348 кубометров, пиломатериалов :(в пересчете на круглый лес) 5930 и деревянных изделий и конструкций (в том же 

■пересчете) 7742 кубометра.Потребность на первый квартал 1958 года при нормальной работе всех стройорганизаций составляла 33 тысячи кубометров.Казалось бы, чего сетовать и беспокоиться: переходящие остатки прошлого года обеспечивают двухмесячную потребность в древесине. Совнархоз Полностью удовлетворил заявку на поставку в первом квартале 33 тысяч кубометров леса, значит леса должно вполне хватить.И все-таки леса нет, все время сидят на голодном пайке лесопильные и деревообделочные цехи, а стройки недополучают пиломатериалы, шпунтовку, лаги, столярные изделия.
■На совещаниях, собраниях, на страницах «Свердловского строителя» много раз поднимался вопрос о более рациональном, экономном использовании древесины. И правильно. На предприятиях и на стройках не научились еще беречь стройматериалы, в частности древесину. Наведение порядка в этом вопросе — очень нужное дело.

& —----------- - быть заинтересованы. Ведь это позволит увеличить количество рейсов машин, а значит перевезти больше груза.Безобразно плохо организована перевозка блоков с Сугрэсского шлакоблочного завода. Седьмого мая, например, с этого завода было отправлено три машины блоков на строительство домов в седьмом квартале, где работает коллектив 232 управления. Машины прибыли, но на участке не оказалось разгрузочных механизмов. Более часа шоферы пытались организовать разгрузку, но ничего не добились. Одну машину пришлось вернуть на Сугрэсский завод, а две других отправить на участок 774 управления в Куйбышевский район. В результате из-за неосведомленности работников завода машины в общей сложности напрасно потеряли более восьми часов, а их излишний пробег составил примерно 46 километров. Не роворя уже о плохом использовании транспорта, стоит сказать о.том, что такая неорганизованность приносит прямые убытки тресту «Стройдеталь-70». Ведь только на этих трех машинах он потерял примерно 150 рублей.Надо сказать, что подобные казусы бывают не так уж редко.Пятого мая, например, в 774 управлении на один участок было направлено' сразу 20 автомашин с блоками. Ясно, что в ожи

Но есть еще одна, и очень существенная, причина создавшегося острого дефицита леса. Это,— безобразное .отношение к приемке древесины.Чего греха таить, в снабжающих нас леспромхозах еще не перевелись ловкачи и комбинаторы, которые не прочь подсунуть потребителю под маркой деловой древесины то, что похуже: тонкомер, гнилушки и т. д. В первой декаде февраля поступила партия древесины из Карелинского леспромхоза, и в ней оказалось 20—25 процентов непригодной для строительства березы. А в конце марта 56 вагонов плохого леса пришло из Нижнего Тагила.И что же — товарищи из комбината производственных предприятий и стройкомбината, принимавшие эту древесину, так и ■ не предъявили поставщику рекламацию на нарушение ГОСТа, не добились замены негодного материала. Лес выгрузили и... пустили на пилорамы.Правда, однажды был Составлен акт на 450 кубометров тонкомера. Управление лесной и деревообрабатывающей промышленности совнархоза предложило заменить эту партию древесины. Но распорядители из «Стройде- тали-70» не дождались замены, раздали фондовый лес рабочим на дрова.Халатное отношение руководителей треста «Стройдеталь-70» и подведомственных ему предприятий к приемке деловой древесины привело к тому, что в лесопильных цехах создались завалы негодных для производства пиломатериалов. На третьем участке стройкомбината возле самого цеха лежат горы гнилых досок, двух-трехметровых кусков «дюймовки»;, «сороковки», выбракованных в процессе изготовления

дании разгрузки они простояли не один час.А вот еще пример безобразного отношения к использованию транспорта. Трест № 33 с четвертого мая ежедневно дает заявки на весь день на три машины для вывозки щебня. И ежедневно эти машины возращаются в гараж в два- три часа, так как к этому времени щебень в карьере кончается. Любой может представить, что очень трудно рационально использовать освобождающуюся к концу смены машину.Очень плохо организован отпуск продукции на Свердловском гипсоалебастровом заводе. В ожидании погрузки машины здесь иногда простаивают целыми днями.
Буксует, 

выходит из строя Есть еще одна причина, мешающая работе автотранспорта, — это плохие дороги на стройках.Ж строительству базы для 431 управления, которое ведет 33 трест, подъехать совершенно невозможно. Вместо того, чтобы исправить небольшой участок дороги, менее 200 метров, «сообразительные» руководители поставили здесь пятитонный кран, с помощью которого машины перетаскивались через непроезжую часть дороги.Очень плохие подъезды к 13 и 15 домам в седьмом квартале, где ведет работы 232 управление. Не заботятся о подъездных путях в 245 управлении.Конечно, так не везде. Например, на строительстве школы в 235 управлении руководители заботятся о состоянии подъездных путей и об организации разгрузки. Здесь не бывает простоя машин, и любой шофер едет на этот участок с охотой. 
★ * *Плохие дороги на стройках, большие простои при разгрузке приводят не только к ухудшению экономических показателей нашей работы, но и к тому, что некоторые шоферы, не удовлетворившись работой, уходят из автотранспортной конторы в другие организации.От работы автотранспорта во многом зависит обеспечение строек необходимыми материалами и изделиями. Это знает каждый строитель. Но транспорт сможет работать хорошо только тогда, когда вместе с его работниками и руководители строек будут добиваться лучшего использования автомашин, будут заботиться о подъездных путях, о быстрой разгрузке. Для нас, автотранспортников, это не только улучшит работу, но и поможет закрепить кадры шоферов. 0. ШУПЕР,

начальник эксплуатации 
автотранспортной конторы 

№ 1.щитов и других изделий. А сколько таких «отходов» имеется в других ■ деревообрабатывающих цехах, сколько их сожжено и растащено!А ведь эта негодная древесина числится как переходящий остаток, из месяца в месяц проходя по отчетам. Ее не списывают, так как необходимо указать причину списания, а значит назвать и виновных.В отчетных же данных, которые поступают в вышестоящие организации, не видно, хороши или плохи остатки древесины. Там судят: раз переходящие остатки велики, значит можно урезать фонды на следующий квартал.Именно так складывается у нас обстановка во втором квартале.Пусть же понесут ответственность те, кто своей бесконтрольностью в приемке древесины от поставщиков создал большой фактический дефицит леса.
М. ЮРЬЕВ.
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ОБЪЕКТАХЗаниматься делом, а не разводить рукамиБлизится первое августа — намеченный обязательствами коллектива 358 управления срок пуска в эксплуатацию новой трамвайной линии по Березовскому тракту.Не так давно еще на страницах газеты рассказывалось о тру- довом подъеме среди строителей трамвайного пути и уверенности работающих здесь людей в том, что взятое ими обязательство будет выполнено.Другое настроение на стройке сегодня. Когда мы беседовали с прорабом Б. А. Медведевым, он говорил о сроках работ уже не со спокойной уверенностью, а с тревогой и даже недоверчивостью. Все прояснилось после ознакомления с положением дел на объекте.За первые декады апреля и первые дни мая здесь почти ничего не прибавилось. На начатых еще полтора месяца назад работах по укладке рельс на конечном поворотном кольце только в последние дни что-то делалось. Сперва долгое время не могли подвезти выгнутые по профилю рельсы, потом полмесяца решали вопрос об устройстве временного объезда для автомашин.Очень мало продвинулись за этот месяц и работы по подъемке и балластировке пути. Достаточно сказать, что на сегодняшний день выравнен по заданным отметкам лишь полутора—двухкилометровый участок от кольца. Да и то забалластирован лишь один путь (лежащий ближе к тракту).Руководители строительства хорошо знали, что им придется столкнуться с такой трудностью, как доставка щебенки ко второй линии. Подъехать на машине со стороны домов, особенно весной, почти невозможно из-за отсутствия каких бы то ни было дорог и проездов. Но не подумали, как решить этот вопрос. И вот результат: сегодня речь идет о том, что около полутора тысяч кубометров щебня придется... перекидывать вручную.Кто же будет это делать? На свои силы тов. Медведев не рассчитывает. В его распоряжении всего два-три десятка рабочих.— Неплохо было бы организовать массовый воскресник жителей, — высказывает предположение прораб. — Многие с удо

вольствием готовы помочь, так как трамвай им очень и очень нужен. Но...За этим «но» следуют жалобы Медведева на то, что никто не догадается организовать воскресник, а ему самому «минуты нет свободной заняться».Странно слышать, что руководителю работ «некогда» организовать помощь самому себе. Может быть, это очень трудоемкое дело?Работник Кировского райкома партии тов. Уразов считает:— Никаких особых трудностей в организации воскресника нет. К трассе будущего трамвайного маршрута прилегают жилые массивы и предприятия, где проживают и трудятся тысячи людей. Многие из них с готовностью помогут строителям, зная, что это ускорит пуск трамвая.Выяснилось, что ни прораб тов. Медведев, ни начальник участка тов. Огарь, ни руководители 358 управления даже и не просили помощи в этом деле.Короче говоря, прораб тов. Медведев сам себе создает трудности.Помощь же строителям трамвая действительно нужна. И не только в людях. Крайне медленными темпами завозится сюда щебенка. Из-за мелочей — двух- трех досок, нужных, чтобы изготовить переносную опалубку для бетонирования опор на фундаментах, задерживается установка опор.Положение на строительстве трамвайного пути создалось очень тревожное. А между тем руководители 358 управления и треста «Уралтрансспецстрой», увлекшись разворотом других работ, почти совсем перестали заниматься этим важным объектом.Уходит драгоценное время, все реальнее нависает угроза срыва намеченного срока пуска трамвая в эксплуатацию, и прорабу тов. Медведеву нужно не разводить руками, а делать дело: развертывать работы всеми имеющимися в его распоряжении силами, привлекать на помощь общественность, требовать помощи от руководителей |управления.
М. ЛАВРОВ.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
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——— Наш. репортаж ———-— 
Завод накануне пуска

С КОРО яиояеРское лето

Плиты вынуты из автоклавов. Лучшие стропали-бетонщики Олег 
Давлетов и Виктор Скоробогатов готовят их для отгрузки в склад 
готовой продукции.

У завода уже появились первые заказчики. Первые 50 плит полу
чает стройуправление № 754 для покрытия цехов на заводе «Пласт
масс». В ближайшее время начнется освоение блоков для строитель
ства восьмиквартирных жилых домиков.

Скоро завод вступит в строй действующих, начнет работать на 
полную мощность и выдавать строителям новую продукцию.

Текст и фото В. КАУШАНОВА.

-к
В Сысерти 

и в городе
Администрация и обществен

ные организации треста «Южгор- 
строй» позаботились о своевре
менной подготовке пионерского 
лагеря к приему детей. Сейчас в 
корпусах идет покраска и побел
ка, мелкий ремонт мебели. Хозяй
ственный инвентарь у нас сохра
нился полностью, поэтому сей
час приобретаются в основном иг
ры и спортивный инвентарь: 
сетки, мячи, формы, городки, 
гранаты, копья, бутсы и другое. 
В прионерском лагере в Сысерти 
у нас отдохнет за лето 360 детей.

Но не все дети поедут в лагерь. 
Для тех, кто остается в городе, мы 
впервые организуем при школе 
№ 105 городской лагерь на 60 
человек. Дети будут находиться в 
лагере весь день, два раза питать
ся. Стоимость путевки — 75 руб
лей — вполне доступна каждому 
строителю.

К. ДЕМИН, 
председатель постройкома 

треста «Южгорстрой».

I ----------------------------------» «----- У
} Приближается пионерское 
5 лето. Редакция обратилась к ( 

руководителям общественных
<организаций трестов с прось

бой рассказать о том, как они 
готовятся к открытию пионер- ! 
ских лагерей. Вот, что они ) 
рассказали.к---- а—------ —'
Отдохнут 1200 детей
Ежегодно более тысячи детей 

строителей 89 треста выезжают 
летом в пионерский лагерь. Он 
расположен в живописной местно
сти: река, лес, чистый воздух— 
все помогает поправить и укре
пить здоровье детей.

В этом году в лагере за три 
смены отдохнут 1200 школьников.

Для них дополнительно строят
ся два жилых корпуса, пристраи
вается капитальная веранда к 
столовой, заканчивается сооруже
ние водонапорной башни. Приоб
ретается и хозяйственный инвен
тарь: посуда, холодильник.

В лагере нынче будет работать 
маленькая радиостанция.

В первой декаде июня дети вы
едут в лагерь.

М. БОБРОВ, 
председатель постройкома.

★

Готовимся
к началу сезона
В пионерском лагере треста 

«Жилстрой», расположенном не
далеко от Сысерти, отдох
нут нынче за две смены 400 де
тей строителей.

На днях туда выезжает ремонт
ная бригада, которая произведет 
покраску и побелку корпусов, 
дверей и окон. К первому июня 
ремонт должен быть закончен.

Пять тысяч рублей построй
кой выделил на приобретение игр 
и спортивных принадлежностей: 
скакалок, волейбольных и фут
больных мячей, настольного бил
лиарда. Куплено пять детских 
двухколесных велосипедов. Под 
руководством физкультурника де
ти будут обучаться езде на вело
сипеде, а затем примут участие в 
лагерных соревнованиях.

Укомплектован штат лагерных 
работников. Начальником лагеря 
утверждена Л. Ф. Кириллова, ко
торая нот уже около восьми лет 
руководит лагерем.

Р. ЗЛОКАЗОВ, 
председатель постройкома.

Выступает хор общежития
— Выступает женский хор 

строителей 33 треста, — объявля
ет ведущий зрителям, собравшим
ся во Дворце культуры имени 
Горького.

Занавес раздвинулся, и звуки 
задорной молодежной песни на
полнили зал. Хор поет стройно, 
слаженно. А когда песня исполне
на, зал дружно аплодирует.

...Два месяца назад в общежи
тия 33 треста, что расположены 
по улице Кузбасской, пришли ра
ботники Дворца культуры Г. М. 
Мухин и Н. Б. Елькин. Они еще 
раньше слышали о том, что де
вушки здесь любят петь, пыта
лись собрать свой хор, но все как- 
то не получалось. Тогда-то воспи
татель тов. Милова обратилась 
за помощью во Дворец культуры.

Девушки собрались в красном 
уголке и стали петь все, что зна
ли и как умели. Руководитель— 
хоровик Н. Б. Елькин прослушал 
голоса и предложил организовать 
при общежитии постоянный хор.

Вначале девушки пели не
стройно, так как не знали эле

ЭЛЬСА ХАГДАЛЬ

Существует мнение, будто жен
щина, уделяющая внимание своей 
одежде и стремящаяся выглядеть 
в ней как можно лучше и опрят
нее, легкомысленна. Но неужели 
она станет положительнее и серь
езнее, если перестанет заботиться 
о своей внешности? И едва ли 
кому-нибудь понравится неряха, 
которая всегда и везде щеголяет 
в грязной, неглаженной и пор
ванной одежде.

Есть женщины, которые наделе
ны врожденным вкусом, чувством 
цвета и умением сочетать разные 
детали в единое гармоничное це
лое. Это умение можно применять 
к одежде и убранству квартиры. 
К сожалению, не все наделены 
таким счастливым качеством от 
рождения. В таком случае нужно, 
следуя пословице «лучше поздно, 
чем никогда», обучаться этому.

Многие думают так; «были бы 
деньги, и никакое умение одевать
ся не нужно». Это неверно. Там, 
где нет культуры, деньги создают 
только роскошь, которая отнюдь 
не означает — хороший вкус, а 
во многих случаях даже противо
положна ему. Роскошную одеж
ду можно приобрести за деньги, 
культуру одежды купить нельзя. 

ментарных законов хорового пе
ния.

Стали «распевать» голоса. Тео
ретические объяснения вызывали 
у девушек сначала улыбки. Но 
скоро они заинтересовались и уже 
сами перед каждым занятием про
сили «распеть голос».

Занимались три раза в неделю. 
Стоило только активистам хора 
Шуре Голоденко, Гале Луговой 
или Маше Савиных обойти ком
наты и напомнить девушкам о 
репетиции, как они быстро собира
лись в красном уголке.

Сейчас в хоре около 40 чело
век. Раз в неделю его участники 
собираются во Дворце на спевку 
с вокальным ансамблем.

22 апреля на вечере, посвящен
ном ленинским дням, хор высту
пил впервые. Затем он выступил 
на нескбльких первомайских кон
цертах для строителей города. 
А сейчас готовится к выступле
ниям на строительных площадках 
и в молодежных общежитиях.

А. ШМЕЛЕВА.

Умейте одеваться
Вот десять заповедей хорошо 

и элегантно одеваться;
1) быть чистой и опрятной;
2) владеть чувством цвета;
3) относиться к себе критиче

ски, то есть уметь видеть себя со 
стороны;

4) разумно планировать приоб
ретение одежды;

5) разбираться в качестве тка
ней;

6) знать их свойства;
7) следуя общему направлению 

моды, не увлекаться сверхмод
ным;

8) тщательно ухаживать за 
одеждой;

9) уметь сочетать красивое с 
практичным;

10) иметь, в общем, хороший 
вкус.

Чем больше вы будете гнаться 
за сверхмодным, тем скорее ста
нут немодными ваши платья. 
Только спокойно и обдуманно, вы
бирая простые скромные фасоны, 
вы сможете долго пользоваться 
одеждой, не боясь, что она вый
дет из моды еще до того, как 
износится.

Нужно учиться красиво и прак
тично одеваться, красиво одетый

Из школ и детсадов—за город
В тресте идет подготовка к дет

скому оздоровительному сезону. 
Десятого июня 230 детей двух 
детских садов выедут на дачи в 
Сысерть, где проведут все лето.

Дачи построены два года назад, 
поэтому помещения их не тре
буют ремонта. В них произве
дут лишь побелку и покраску, а 
также мелкий ремонт мебели. При
водятся в порядок и игровые пло
щадки, ремонтируются и красят
ся качалки, грибки, скамейки.

150 детей школьного возраста 
выедут в пионерский лагерь, рас

«ТАМ, ГДЕ ЦАРЯТ БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТЬ, БЕЗОТВЕТСТВЕННОСТЬ»
В корреспонденции, опублико

ванной под таким заголовком в 
№ 48, сообщалось о непорядках 
на строительном участке треста 
«Жилстрой».

Как сообщил управляющий 
трестом тов. Корнилов, управле
ние треста* провело совещание 

человек приятен и себе и окру
жающим. Все мы знаем, как не
ловко и напряженно чувствуешь 
себя, если одет не так, как пола
гается. Начинает казаться, что 
все глядят на тебя с сочувствием 
и превосходством. Если же чело
век одет правильно, то есть со
ответственно данному случаю, 
месту и времени, он чувствует 
себя уверенно и спокойно, пере
стает думать о том, как он вы
глядит, развлекается и радуется 
вместе со всеми.

Покупаете ли вы готовую 
одежду или шьете сами, выбира
ете ли фасбн, цвет и ткань буду
щего платья, умение одеваться 
ставит перед вами одно и то же 
условие —ваша одежда и все 
предметы вашего гардероба дол
жны быть гармонично увязаны 
между собой.

Основные 
требования

Прежде всего нужно быть чи
стой и опрятной. Достигнуть это
го легче всего. Душ или мытье 
в тазу обязательны ежедневно. 
Зубы нужно чистить утром и ве
чером, и как бы они ни были 
здоровы, следует раз в год обра
щаться к зубному врачу. 

положенный там же, в Сысерти.
Не забываем и о детях, остаю

щихся летом в городе. При каж
дом большом доме, населенном 
строителями, жилищно-кюмму- 
нальная контора треста оборудует 
летние площадки для игр. Произ
ведена их разметка, выделены 
средства.

На площадках сделают грибки, 
качалки, возле разобьют клумбы 
цветов. Все эти площадки должны 
быть .закончены к 25 мая.

И. КОРЧАГИН, председатель 
постройкома 33 треста.

По следам наших выступлений

комсостава участка по итогам 
работ за первый квартал. Произ
веден тщательный анализ причин 
невыполнения участком плана и 
намечены практические мероприя
тия по ликвидации недостатков и 
оказания помощи участку.

Для улучшения качества работ 
мастера и прорабы закреплены за

Уход за руками заключается в 
том, что после мытья их тща
тельно вытирают и смазывают 
кремом. Ногти дожны быть чисто 
вымыты, аккуратно подстрижены 
и подпилены. Если вы покрывае
те их лаком, то лучше употреб
лять для этого розовый или бес
цветный. Лак должен быть све
жим, иначе лучше обходиться во
обще без него. Остатки лака на 
обломанных ногтях выглядят 
очень некрасиво и неряшливо.

Волосы всегда должны быть 
чистыми и расчесанными даже в 
будни и дома. Лучше всего но
сить прическу, за которой не 
трудно ухаживать самой, чем 
время от времени делать в парик
махерской сложную завивку, а в 
промежутках ходить с патлами 
или неуложенным перманентом. 
Нужно помнить, что прическа с 
длинными прядями волос хороша 
преимущественно для молодых 
женщин. Но с годами начинает 
итти прическа, поднимающая во
лосы вверх. Хорошо каждый ве
чер расчесывать волосы щеткой, 
чтобы удалить накопившиеся за 
день грязь и пыль. Расческа и 
щетка легко моются в воде с 
добавлением нашатырного спирта.

Так же, как гигиена тела1, важ
на гигиена белья. Невидимое для 
окружающих, белье требует та
кой же заботы, как и одежда, 
которая видна всем. Чистое, це
лое и хорошо облегающее вашу

Идет ремонт
Ежегодно дети строителей 

треста «Стройдеталь-70» прово
дят лето в пионерском лагере в 
районе Сысерти. Нынче в лагере 
отдохнут 300 человек.

Лагерь откроется в первых чис
лах июня. Наша ремонтная брига
да совместно с работниками 89 
треста заканчивает строитель
ство двух новых корпусов. При
обретается хозинвентарь, поку
паются спортивные и настольные 
игры для детей. А. ГИЛЕВ,

секретарь парторганизации.
треста

объектами с начала строительст
ва. Введен метод взаимного 
контроля: проверка качества ка
менных работ штукатурами и 
штукатурных — малярами. Наря
ды принимаются к оплате только 
при наличии актов взаимного ра
бочего контроля.

фигуру белье — один из призна
ков культуры одежды.

Непрактично покупать белье из 
слабой ткани, которая плохо пе
реносит стирку и быстро изнаши
вается. Гораздо лучше простое 
белье хорошего качества, чем 
белье худшего качества, но от
деланное кружевами и вышивкой.

Хороший вкус 
и чувство 

самокритики
Хороший вкус — необходимое 

условие умения одеваться.
Хороший вкус — это не только 

способность отличать красивое от 
некрасивого, будь то цвет, рису
нок или фасон. Вкус означает 
также умение одеваться так, что
бы не вызывать насмешек окру
жающих.

Обилие дешевых украшений (и 
даже дорогих) не есть хороший 
вкус. Это в такой же мере отно
сится к кружевам, бантикам и 
прочим мелочам, разрушающим 
впечатление целостности костюма.

Хороший вкус— это способность 
правильно сочетая детали и сое
диняя красивое с практичным, 
создавать единство костюма и 
его гармонию.

(Окончание следует).
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